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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 31 de maio de 2012 

 

----- Aos trinta e um dias do mês de maio do ano de dois mil e doze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. Adelino da Silva Cunha. --------------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez 

horas e vinte minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião 

anterior que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. ---------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente começou por informar 

que, no passado dia vinte e três de maio, foi recebido pelo Sr. Secretário de Estado das 

Florestas e Desenvolvimento Rural, Eng. Daniel Campelo, para tratar dos seguintes 

assuntos: 1. Plano de Ordenamento do Parque Nacional da Peneda-Gerês e necessidade 

das autarquias participarem na gestão do Parque Nacional; 2. Portagens no acesso à 

fronteira da Portela do Homem; 3. Pagamento de taxas elevadíssimas no acesso a 

algumas áreas do PNPG; 4. Sede do Parque Nacional em Terras de Bouro; 5. 

Manutenção das estradas dentro da área do PNPG; 6. Incêndios florestais e assunção de 

despesas com os Bombeiros (refeições e combustíveis); 7. Aplicação da Lei das 

Finanças Locais ao concelho de Terras de Bouro, que expressa o seguinte: “A promoção 

da sustentabilidade local é assegurada, designadamente pela discriminação positiva dos 

municípios, com área afeta à Rede Natura 2000 e área protegida.” (cf. Lei n.2/2007, de 

15 de janeiro, no seu Artigo 6.º, n.º 2). Ora, o concelho de Terras de Bouro, por ter cerca 

de 95% do seu território em áreas protegidas, tem direito a essa “discriminação 

positiva”, como diz a Lei das Finanças Locais, que nunca foi aplicada. --------------------- 

----- O Sr. Presidente informou que o Sr. Secretário de Estado das Florestas e 

Desenvolvimento Rural compreendeu algumas das propostas apresentadas e irá agendar 

uma reunião com os presidentes dos cinco municípios que integram o Parque Nacional 

da Peneda-Gerês para, em conjunto, encontrarem soluções para os problemas 

diagnosticados. Em princípio, essa reunião será no próximo dia quinze de junho. -------- 

----- Em seguida, o Sr. Presidente informou que o Município vai promover o “X 

Encontro de Tocadores de Concertinas e Cantares ao Desafio”, no próximo dia três de 
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junho, na sede do Concelho. A propósito, adiantou que no dia vinte e quatro de junho, 

em Rio Caldo, se realizará o I Encontro de Tocadores de Concertinas do vale do 

Cávado, organizado pela Associação de Tocadores Entre Pontes. --------------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente comunicou aos Srs. Vereadores que não 

apareceram candidatos ou interessados no concurso público para a exploração do Bar da 

Fronteira. Por esse motivo, será realizado novo concurso até ao dia catorze de junho. --- 

----- Por último, o Sr. Presidente manifestou o seu agradecimento às entidades 

organizadoras das duas provas desportivas que decorreram no passado dia vinte de 

maio, no Concelho: a prova de atletismo “V Ultra Trail Geira / Via Nova Romana”, 

organizada pela Confraria Trotamontes e pelo Clube de Orientação do Minho; e a prova 

“VI BTT Trilhos do Gerês”, uma iniciativa da Associação Desportiva, Recreativa e 

Cultural de Chorense. ------------------------------------------------------------------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos Srs. Vereadores. 

Usou da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado para apresentar um balanço 

muito positivo da atividade que decorreu no Município, no passado dia dezoito de maio, 

designada ” I Jornadas de Saúde na Comunidade”. A Sra. Vereadora referiu que se 

verificou a presença de muitos profissionais da saúde que se mostraram muito 

agradados pelo modo como foram recebidos e também pela forma como foi organizado 

este evento. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Em seguida, a Sra. Vereadora informou que amanhã, dia um de junho, a Câmara 

Municipal de Terras de Bouro, o Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro, o Núcleo 

Rio Homem, a Comissão de Proteção de Crianças e Jovens, a Unidade de Cuidados 

Continuados na Comunidade de Terras de Bouro, a Guarda Nacional Republicana, com 

o apoio da BRAVAL, vão promover uma festa comemorativa do Dia Mundial da 

Criança e do Dia Mundial do Ambiente, na praça de espetáculos da Vila de Terras de 

Bouro. Nesta festa, que contará com a presença de todas as crianças que frequentam os 

Jardins de Infância e as Escolas de 1.º Ciclo do concelho de Terras de Bouro, serão 

desenvolvidas inúmeras atividades que passarão por ateliers pedagógicos e dramáticos, 

provas de orientação, insufláveis e a “hora do conto” entre outras atividades. No final, 

referiu a Sra. Vereadora, acontecerá uma largada de cerca de 500 balões biodegradáveis 

que contêm no seu interior uma semente lá colocada pelas crianças. ------------------------ 

------ A Sra. Vereadora deu ainda conhecimento de que foi criado pelo Governo um 

Programa de Emergência Alimentar, inserido numa Rede Solidária de Cantinas Sociais, 

que permite assegurar às famílias mais carenciadas o acesso a refeições diárias, no 
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sentido de garantir a todas as pessoas uma refeição. A seleção das pessoas carenciadas 

será realizada pelas Instituições Sociais (IPSS), estando entre os selecionáveis os idosos 

com baixos rendimentos, as famílias expostas ao fenómeno do desemprego prolongado 

e as pessoas com deficiência ou com dificuldade em ingressar no mercado de trabalho. 

Serão ainda apoiadas as pessoas desempregadas com despesas fixas com os filhos, 

famílias com baixos salários ou com doenças crónicas, com encargos habitacionais 

fixos e famílias monoparentais ou situações de emergência temporária. ------------------- 

----- Em seguida, usou da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, solicitando 

informações sobre a empreitada de instalação da rede de saneamento básico em 

Ervedeiros, freguesia de Carvalheira, uma vez que as obras foram interrompidas. Sobre 

estas obras, o Sr. Vereador referiu que teve conhecimento de que as mesmas tinham 

sido verbalmente prometidas pelo executivo em permanência à empresa Afonso e 

Filhos, Construção Civil Lda., que chegou a proceder a algum investimento na 

aquisição de equipamento necessário para a sua execução. Contudo, a empreitada foi 

adjudicada a outra empresa. ------------------------------------------------------------------------ 

----- Posteriormente, o mesmo Vereador manifestou o seu desagrado pelo facto de o Sr. 

Presidente não ter convidado os Vereadores eleitos pelo PSD para a receção que o 

Município organizou à equipa de juniores da Associação Desportiva, Recreativa e 

Cultural de Terras de Bouro, no passado dia dezanove de maio, nos paços do Concelho, 

por se ter consagrado campeã distrital. ----------------------------------------------------------- 

----- Continuando a sua intervenção, o mesmo Vereador questionou o Sr. Presidente 

sobre o acordo celebrado entre a Associação Nacional de Municípios Portugueses 

(ANMP) e o Governo referente à disponibilização de mil milhões de euros para 

pagamento das dívidas a curto prazo dos Municípios, e se o município de Terras de 

Bouro vai necessitar de recorrer a este apoio. --------------------------------------------------- 

----- Finalizando a sua intervenção o Sr. Vereador questionou ainda o Sr. Presidente 

sobre a proposta “Autorização Genérica para Dispensa de Autorização Prévia da 

Assembleia Municipal”, presente na “Ordem do Dia” desta reunião, querendo saber se a 

mesma se destina a projetos comparticipados pelos fundos europeus ou se a outras 

situações de gestão do Município. ---------------------------------------------------------------- 

----- Em seguida, usou da palavra o Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha, referindo que, 

pelo que tem lido sobre a “Lei dos Compromissos e Pagamentos em Atraso”, ficou com 

a ideia de que as dívidas dos munícipes pelo consumo de água também se insere nesta 

legislação, por isso gostava que o Sr. Presidente prestasse esclarecimentos sobre esta 
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matéria. A propósito, o Sr. Dr. Adelino Cunha questionou a faturação do consumo de 

água que evidencia lacunas graves e que pode prejudicar os consumidores, tendo 

apresentado casos de manifesta ou aparente falha por parte do Município. ----------------- 

----- Para responder às questões apresentadas, usou da palavra o Sr. Presidente da 

Câmara Municipal. Sobre a empreitada de “instalação da rede de Saneamento Básico”, 

em Carvalheira, o Sr. Presidente informou que, tanto quanto é do seu conhecimento, os 

trabalhos já se encontram concluídos, faltando apenas executar a pavimentação da via, o 

que já está ser tratado. Quanto à situação que o Sr. Dr. Afonso referiu de que a obra 

tinha sido verbalmente prometida à empresa Afonso e Filhos, Construção Civil Lda., o 

Sr. Presidente esclareceu que o executivo em permanência tinha essa intenção, mas que 

não foi possível concretizar. ----------------------------------------------------------------------- 

----- Relativamente ao desagrado manifestado pelo Sr. Vereador Dr. António Afonso 

pelo facto dos eleitos pelo PSD não terem sido convidados para a receção à equipa de 

juniores da Associação Desportiva Recreativa e Cultural de Terras de Bouro, o Sr. 

Presidente afirmou que esse convite não foi formalizado por mero esquecimento e 

descuido da sua parte, pelo que pediu desculpa. ------------------------------------------------ 

------ Sobre o recente acordo entre a ANMP e o Governo, que contempla um “Programa 

de Apoio à Economia Local”, o Sr. Presidente afirmou que o Município de Terras de 

Bouro não precisa de recorrer a esse programa porque não tem pagamentos em atraso. -- 

----- No que se refere à proposta “Autorização Genérica para Dispensa de Autorização 

Prévia da Assembleia Municipal”, presente na “Ordem do Dia” desta reunião, o Sr. 

Presidente informou que a mesma visa a gestão corrente do Município, sobretudo no 

que refere à contratação de seguros, a protocolos com instituições, etc., cujo montante 

de despesa não ultrapasse os cem mil euros, e não se aplica a despesas ou obras com 

orçamentos superiores a esse valor. --------------------------------------------------------------- 

----- Quanto aos esclarecimentos solicitados pelo Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha sobre 

a aplicação da “Lei dos Compromissos e Pagamentos em Atraso” às dívidas dos 

munícipes pelo consumo de água, o Sr. Presidente referiu que, de facto, essa lei obriga 

os municípios a cobrarem as dívidas pelos meios legalmente previsto. Em relação às 

falhas na faturação de consumo de água, o Sr. Presidente concordou com as críticas do 

Sr. Vereador Adelino Cunha, tendo salientado que, infelizmente, persistem erros nesse 

setor que se arrastam ano após ano, apesar da introdução de meios mais eficazes de 

leitura de contadores e de emissão das faturas. -------------------------------------------------- 
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----- Por último, o Sr. Presidente solicitou a anuência dos Srs. Vereadores para 

introduzir na “Ordem do Dia” os seguintes três pontos: Protocolo com a Associação 

Sociocultural e Desportiva de Valdosende – Contrato de Comodato da Piscina de 

Paradela; Proposta de Alteração ao Mapa de Pessoal do Município; Hasta Pública para 

Concessão da Exploração da Galeria dos Miliários da Portela do Homem. A introdução 

destes pontos na ordem de trabalhos foi aceite por unanimidade. ---------------------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta) 

 

----- Sendo 12 horas e 40 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ----------------------------------------------------------------  

  


